

LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO ADAN GARCIA

AÑO IV

San José, Costa Rica martes 15 de abril de 1902

NÚMERO 839

ENRIOUE PUCCI



Rubber banana cacao

OFICINA

de Información y Consulta sobre Empresas Agrícolas é Industriales, posibles en Costa Rica.

AMÉRICA CENTRAL

San José.—Calle Central Norte Número 117.

ESTA OFICINA atenderá los informes que se soliciten de afuera del país.

Propondrá al Exterior las Empresas que se le encomienden.

Recibirá órdenes de compra y venta de fincas.

Aceptará representaciones y comisiones, tanto Agrícolas é Industriales como del Comercio en general.

Tiene corresponsales en la República, en los puertos de Limón y Puntarenas; y en el Exterior en las ciudades de San Francisco y Los Angeles (California). en New Orleans, New York, Boston y Chicago.

AGRICULTURA E INDUSTRIA

ESPACIO RESERVADO PARA E. PUCCI

N 1° San José, 25 de marzo de 1902
INSTRUCCIONES

He recibido encargo de negocios sin las noticias necesarias para bien apreciarlos. Deseo utilizar tiempo y uniformar los trabajos de mi oficina. Manifiesto á quien interesa, que en todo informe sobre la PROPIEDAD, en la que se quiere establecer una empresa deben darse los detalles siguientes:

SITUACION—LINDEROS — MEDIDAS — TOPOGRAFÍA—EIDROGRAFÍA—ELEVACIÓN GEOGRÁFICA y CLIMA, (respecto á las aguas, vientos, temperatura y salubridad). TERRENO (profundidad, frescura, composición y color). CULTIVOS (descripción, medida y producto neto, anual). EDIFICIOS RURALES, MAQUINARIA, MUEBLES, HERRAMIENTAS y ANIMALES (descripción, número y valor). TITULOS DE PROPIEDAD Y GRAVÁMENES (naturaleza é inscripción en el Registro de las Propiedades). CIRCUNSTANCIAS IMPORTANTES (información sobre las maderas finas y de construcción, hule natural, árboles frutales, caídas de agua, fuerza motriz, facilidad de riegos, vías de comunicación á la PROPIEDAD, distancia aproximada de ésta á los centros de población; mercados, ferro-carriles (existentes en construcción y en proyecto), cursos de aguas navegables y canales en proyecto EMPRESAS que se encomienden: con los detalles de base para comprobar sus resultados. CAPITAL NECESARIO—PROPUESTAS.

En lo sucesivo aprovecharé de este mismo espacio, para ulteriores instrucciones y avisos.

E. PUCCI

Emprende y continúa

La pereza es la llave de la pobreza

El trabajo promete el premio y la perseverancia lo da.

Con el tiempo una hoja de mora se vuelve seda

Tómese en el pasado ejemplo para el porvenir

Quien tiempo tiene y tiempo aguarda, tiempo pierde

MANUAL

DE AGRICULTURA TROPICAL

por NICHOLLS

Trad. por Enr. Pittier en unión de D. Manuel

Aragón y J. A. Facio.

C. 2-50

Librería de Antonio Lehmann

TRANVIA DE SAN JOSE

AVISO IMPORTANTE

Esta Empresa pone en conocimiento del público que del 1° de marzo en adelante, regirá un nuevo sistema para el cobro de pasajes en la extensión de San Pedro.

“Todo pasajero, al pagar su pasaje, recibirá del Conductor un billete numerado que este empleado punzará al entregarlo. Al tiempo de recibirlo debe el pasajero observar que el billete esté perforado y que su número de orden sea mayor que el escrito sobre la pizarra colocada en el extremo del carro, y tendrá cuidado de conservarlo para mostrarlo á los Inspectores cuando lo soliciten en cualquier punto de la línea en que suban á comprobar el número de pasajeros. A nadie le será permitido permanecer en el carro sin su correspondiente billete, como tampoco á quien tuviere uno marcado con un número menor que el de la pizarra. Se exceptuarán de esta regla, solamente, á los pasajeros que gocen de pase libre; pero están en la obligación de ser portadores de sus respectivos Pases y de mostrarlos cuando sean requeridos por el Conductor ó Inspectores.”

San José de Costa Rica, 25 de febrero de 1902.

H. T. PURDY,
Administrador

Carlos Díaz B.

NOTARIO PUBLICO

Despacha en el bufete de los Licenciados D. Franc° Montero B. y Don Ricardo Casorla.

VIAJES AL PACIFICO

LA EMPRESA DE TRANSPORTES de Ramón Araya V., ofrece á los viajeros: carretones, bestias y peones, en la estación de Río Grande en el Ferrocarril del Pacífico.

Basta un telegrama á Atenas al propietario.

El tren llega en tre 9-30 y 10ª a. m. Almuerzo listo en el magnífico.

HOTEL DE EUROPA

Buena fé en el servicio y baratura en los precios.

Tengo un Billar regular de grande, de seis troneras; que lo vendo ó cambio por uno pequeño de carambolas.

LA REVISTA

EDITOR RESPONSABLE,

ADÁN GARCÍA

REDACCIÓN:—Calle 18ª Sur, N.º 184

Apartado Correo N.º 177.

San José, Abril 15 de 1902

COLABORACION

CONFERENCIA
DEL SABADO

Como estaba anunciado, se verificó á las ocho de la noche del sábado, la conferencia del señor Soto Hall.

El Club de la Juventud está ufano. El público parece ya interesarse en su esfuerzo. Asistieron unas trescientas personas, entre ellas varias distinguidas señoras.

En cuanto al trabajo objeto de la conferencia, el elogio más sencillo es decir que dejó gratamente impresionada á la mayoría de los oyentes.

La forma brillante, como de quien tan brillantemente escribe; la dicción perfecta, como de quien sabe recitar á maravilla; el fondo, de un elevado patriotismo centroamericano que se sintió palpar en los hermosos conceptos acerca de la obra de Morazán; todo contribuyó eficazmente al éxito del orador, sinceramente aplaudido al final del discurso, con una de esas espontáneas salvas, que salpican aquí y allá las interjecciones de los más entusiastas.

No es una obra de detalle. En esto se equivocaron los cálculos de algunos.

Soto Hall, comprendiendo que el público iría preparado con la exterioridad histórica del asunto, hizo una crítica rápida, al par que profunda, de la significación de Morazán para Centro América; una evocación de la tarea noblemente emprendida y atajada por la fatalidad de los tiempos; una excitación al patriotismo internacional centroamericano para terminar la obra trunca que nos dará grandeza y prestigio ante el mundo civilizado, ahora que el Canal va á dividir nuestro territorio y una raza extranjera amenaza amurallar nuestras relaciones de fraternidad con las otras Repúblicas de Centro América.

A nuestro ver, el trabajo del señor Soto Hall merece bien el ditirambo; y la actitud suya en el estudio de este problema un elogio apologético.

Felicitamos por este luminoso esfuerzo al público que escuchó y al Club de la Juventud.

F.

NOTAS

La Boda del Sabado

Ellos serán dichosos... El arpa divina del amor resonó en sus oídos y despertó al diosicillo que pone ensueños y esperanzas en el corazón de los jóvenes amantes... Cubierta de blancas gasas y coronada de azahares, como una reina gentil del país de la pureza, la vimos entregar su blanca mano al digno caballero con quien su suerte quedó unida, despertando en ambos, un mundo de ilusiones, el mundo con que Julieta y Romeo soñoran, lleno todo de perfumes y de suaves armonías...

Eran las siete y media de la mañana. La nave de la iglesia estaba repleta de damas y caballeros de la distinguida sociedad. La ceremonia se hizo, y después, los invitados, pasaron á casa de los padres de la novia. Y las horas se deslizaron rápidas, dejando en el ánimo de los concurrentes muy gratas impresiones, la seguridad completa de que los jóvenes amantes serán felices bajo el dosel hermoso en que sus espíritus flotarán, prometiéndose dichas sin cuento, la flor paradisiaca que simboliza todos los amores, que reúne en torno todas las armonías... Para la gentil pareja, Berta Castro y Azeglio Pattoni, se abrió en la mañana del sábado un cielo. Ojalá que ese cielo permanezca siempre tan blanco y tan puro...

La Conferencia

Máximo Soto Hall es bien conocido entre nosotros como hombre de letras. Su conferencia del sábado, sobre Francisco Morazán, mereció muchos aplausos. Una vez más tuvimos

ocasión de admirar al poeta, quien á toda hora y en cualquier momento sabe echar mano de sus facultades de artista.

La figura de Morazán nos la presentó como la de un coloso. Dijo, en sustancia, lo siguiente:

"Su vida toca en los límites de la leyenda. Nació hombre y se improvisó héroe. Sus hechos son tan grandes, que no caben en el marco de nuestra historia, y su nombre tan glorioso, que se escapa del límite de nuestras fronteras. Por su rectitud, puede compararse con Guzmán el Bueno; por su amor á la Patria y á la unión, con Garibaldi; por su espíritu militar, con Napoleón. Siempre llevó en la punta de su espada un ramo de laurel; pues, aun cuando saliera vencido, era tan grande la idea porque luchaba, que aparecía envuelto con la aureola del vencedor. Cuando después de alguna derrota huyó perseguido por el enemigo, parecía un rey á quien trataba de alcanzar su comitiva, y el jefe contrario, en su raudo correr, diríase que era el escudero, ansioso de ocurrir á tiempo par tomar el estribo de su señor cuando descendiera de su corcel de batalla!

Nació en Tegucigalpa el 3 de octubre de 1792 y recibió las primeras enseñanzas en pobres escuelas de maestros rutinarios y machacones. Los más altos de sus institutores fueron Fray Santiago Gabrielín y Fray José Antonio Muaga; sin embargo, llegó á dominar las matemáticas, el dibujo y el Derecho Civil, y á manejar la pluma y la espada con igual gallardía que Simón Bolívar. No tenía el auxilio de nadie, pero caminaba seguro á su fin, apoyado en el báculo de su talento."

El conferencista fue muy discreto. Nada nos dijo de la muerte del inmortal centroamericano; se limitó tan sólo á realzar los méritos de aquella figura gigantesca, la más grande quizás que ha tenido Centro América. Aludió á la época actual de las cinco pequeñísimas Repúblicas y lo hizo de tal manera, que cautivó completamente al auditorio. Nació esperando eque-

llos párrafos tan elocuentes, tan robustamente patrióticos, tan llenos de lógica y de oportunidad. Ahora que el yanqui nos codicia, es cuando más claro debemos hablar de nuestros hombres y nuestras instituciones. Centro América tiene historia, y es necesario que esa historia se conozca y se respete. Urge que nos repleguemos á la bandera de Morazán, dijo el poeta, y una salva de aplausos invadió el salón...

Reciba Soto Hall nuestras entusiastas felicitaciones por su brillante conferencia.

OTRA BODA

El sábado último fué un día feliz para los enamorados. A las ocho de la noche, como lo habíamos anunciado, se verificó el matrimonio de la simpática Srta. Celia Sánchez con el Sr. Bernardo Sarratea. Apadrinaron la boda los señores don Benito Serrano, don Manuel Romero, don Pedro Cardos y sus respectivas señoras. Después de la ceremonia, la cual tuvo lugar ante numerosa y selecta concurrencia, felicitaron á la joven pareja, primero las señoras y señoritas, y luego los caballeros.

Pasado este acto, en que tantos votos se hacen por la dicha de los que se casan, un duo de violín y piano llenó el espacio de armonías, y, como fuera un valse lo que se preludiaba, los ánimos se sintieron más entusiasmados y el baile dió principio...

¡Cómo se goza en esas fiestas preparadas por Cupido! Para nosotros serán inolvidables las horas que allí pasamos.

A las dos de la mañana abandonamos la casa de los novios, satisfechos de haber asistido á tan hermosa y simpática fiesta.

Una vez más nos complacemos en hacer votos por la felicidad sin límites de los recién desposados. El palacio del amor guarda para ellos, como joyas de inapreciable mérito, todos los ensueños, todas las esperanzas é ilusiones que de novios acariciaron...

Río Grande

El domingo, como estaba anunciado, pasó la primera locomotora sobre el magnífico puente del Río Grande. Ninguno de los Redactores de esta

hoja pudo asistir á este acto, á pesar de que estaban atentamente invitados por el Contratista Mr. Lynn, pues el Director de "La Revista", se encontraba un tanto indispuerto.

Se nos dice que la inauguración del puente causó mucho entusiasmo. Pronto haremos una visita á ese lugar y daremos detalles completos de la vía férrea y de esa obra colosal, que despierta admiración en todos los que la contemplan.

CRONICA MENUDA

Muerto

Ayer cuando trataba de fugar de las cárceles de esta ciudad uno de los presos, según se nos informa, el que robó en casa de don Mauro Fernández, fué muerto por uno de los centinelas, quien dió prueba de su buena puntería.

Cuestión

constitucional.

Veamos á "La Prensa Libre" apoyarse en nuestra opinión... "el tratado que está estudiando Costa Rica no se encuentra entre los casos previstos por la Constitución".

Por fin confiesa "La Prensa Libre" su equivocación, y al confesarla, ya no existe desacuerdo lamentable.

La imposibilidad para ceder el pedazo de terreno consiste en la falta de un artículo constitucional que nos autorice para ello, y que en caso de venta tal cual se hallan las cosas, no violáramos el artículo 3º, sino el 16.

CHICUELO

Nuestra

estimable amiga Juanita Bleyenhenft se halla algún tanto enferma.

Al dar la noticia á sus amistades deseamos que la simpática niña se restablezca pronto.

Lazos de amor

El joven compositor don Juan de Dios Páez se ha servido obsequiarnos con un ejemplar de su preciosa mazurca titulada "Lazos de amor". Agradecemos el obsequio. Dicha pieza se encuentra de venta en el almacén de los señores Roberti Hermanos.

Onomástico

A la reina de las bellezas heredanas, Delia Trejos, esa amiga nuestra, espiritual y atrayente, á quien la aurora de este día rinde

homenaje, enviamos nosotros hoy nuestras cordiales felicitaciones por ser su onomástico.

San José, abril 9 de 1902

Sr. D. Ramón Quesada
San Carlos

Muy estimado Señor mio:

Aunque contrario á Ud. en la política "tica," pues pertenezco al Partido Nacional y estimo en sumo grado á don Ascensión Esquivel, en lo demás estoy perfectamente de acuerdo con los conceptos é ideas consignadas en su ar-

Ayudad á la Naturaleza.

La tierna infancia, los niños que crecen, necesitan buen alimento, muy raras veces medicina. Si no les prueba el alimento, algo pasa. Hay que prestarles una ligera ayuda para que la maquinaria digestiva funcione debidamente.

LA EMULSION DE SCOTT

DE
Aceite de Hígado de Bacalao
CON
Hipofosfitos de Cal y de Sosa,

allanará, por lo general, esta dificultad.

Si se vierte de una cuarta parte á una mitad de una cucharadita en la mamadera del niño tres ó cuatro veces al día, se notará una mejoría muy marcada. Para los niños mayores, de media cucharadita á una cucharadita, disueltas en la leche, si se desea, bastarán para demostrar sus grandes propiedades nutritivas. Si la leche de la madre no nutre al niño, aquélla necesita la Emulsión. Sus efectos se notarán inmediatamente, lo mismo en la madre como en el niño.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.

Exija la legítima de Scott con el envoltorio completo en que aparece la contraseña del pescador que lleva sobre sus hombros un gran bacin.

título titulado "Refutación y que vió la luz pública en El Derecho del 9 del presente.

Al felicitarlo, permítame suscribirme su adicto copartidario y colaborador en aquella idea.

Juan T. Miranda.

Aquí y allá

Merece atenta consideración el siguiente testimonio interesante y respetable, suscrito por el Dr. Robert Deshon, de León, Nicaragua:

"Tengo el gusto de participar que durante mi práctica en los Estados Unidos y en este país, he empleado la "Emulsión de Scott" con buenos resultados. La recomiendo como un alimento reconstituyente para los niños y adultos."

En todas las épocas de la vida y en todos los países, la "Emulsión de Escott" es indispensable.

EXTERIOR

Bruxelas, 11.—La tropa que se ha llamado á ésta para sofocar los desórdenes socialistas, está á punto de amotinarse. Muchos milicianos respondieron al llamamiento, pero al pasar por las calles cantaron la Caramagnola y la Marsellesa. En los círculos industriales reina gran excitación. Varios milicianos han sido arrestados por insubordinación. La tropa de línea no sale de los cuarteles. Se ha servido de bala. La turba se dirigió á la estación del ferrocarril del Norte, donde tuvo choque con la policía. Hubo varios disparos de revólver.

Los amotinados se apoderaron de un policía y le dejaron sin conocimiento, á consecuencia de la paliza que le dieron; después de q' gran número de amotinados había sido herido, la turba se dispersó. En Schaerbeck y Saint Josete uno de la cívica recibió orden de presentarse al cabildo esta tarde. Los burgomaestres de estas dos villas prohibieron la reunión en las calles, de grupos de más de cinco. De Moncy han despachado destacamentos de tropa á Charleroi donde se temen dificultades. Se ha despachado también tropa montada á Labouriere, donde varios edificios han sido destruidos con dinamita. En Pondeng, en la provincia de Heinnault, se colocaron cartuchos de dinamita fuera del club católico. La explosión causó mucho daño al edificio. El burgomaestre de Lieja ha pedido artillería y ha puesto sobre las armas la cívica.

ADAN GARCIA

Pasante de Abogado

—y—

Notario Público

Despacha en la oficina de "La Revista. Los miércoles en Heredia: su casa de habitación.

VÍCTOR TREJOS

PASANTE DE ABOGADO

Despacha en la oficina del Licenciado don Matías Trejos. Los miércoles en Heredia, en el bufete del Licdo. don José Gregorio Trejos.

A. B. STRAUS & CIA.

18 BROADWAY
New York.

adelantan fondos sobre consignaciones de café y se encargan con el mayor esmero del despacho de los pedidos por todas clases de mercaderías, que tengan á bien hacerles sus clientes en esta República, bajo condiciones sumamente favorables.

Dará todos los informes

I. D. Sasso,
Agente.

San José, C. R. 1º de marzo de 1902

AVISO

al alto y bajo Comercio de la República.

En esta fecha, y por motivo de salud, he dado poder generalísimo á mi hijo adoptivo CARLOS J. CALVO para que administre mi establecimiento de comercio que tengo establecido en esta ciudad, en la 2ª manzana al N. O. del Parque Central.

JOSÉ D. FRUTOS

Alajuela, 1º de Abril de 1902.

EL AGUILA DE ORO

Este acreditado establecimiento, situado en la Calle del Comercio, 50 varas al Sur del Teatro de Variedades, ofrece á su numerosa clientela un inmenso surtido de mercaderías que acaba de recibir, las cuales vende á precios sumamente bajos en atención á la crisis por que atraviesa en la actualidad el país.

En todo ha hecho rebajo del 5 o/o

Pídase con preferencia lo siguiente, que lo tenemos número uno: Ostiones, Salmón, Bacalao, Cognac, Vinos, Conservas, Arroz, Jamones, Quesos de todas clases, Tostelería y Confeitería finas (surtido completo para Cuaresma).

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO-DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente á La Unión Católica.

El famoso vino de naranja

Azúcar por mayor y al menudeo, Puros del General á dos por cinco, Cerveza de todas clases, en tin, todo lo concerniente al ramo de Pulpería ó Almacén de abarrotes.

Al frente de la cantina se encuentra el hábil y conocido **Atiliano**, que sabe preparar unos Biters y Koktails de chuparse los dedos. Los refrescos de tamarindo iguales á los que vendía la Teutoma.

El Aguila de Oro

deseosa de complacer á sus clientes, los da á 10 céntimos — Pasad á Aguila de Oro, si queréis BUENOY BARATO.

Napoleón Soto

Francisco Gerdió

Relojero Suizo

Avisa á sus clientes que ha trasladado á Puntarenas y que el frente del taller que tenía establecido en Heredia ha quedado su discípulo Don Moisés Flores.

A quien declara competente para toda clase de trabajos de composición de relojes y máquinas de coser, etc. y lo recomiendo á la confianza del público por su actividad honradez y competencia.

La relojería continua situada como siempre en Heredia, calle del comercio frente á la casa de don JUAQUIN M. FLORES.

LA JOSEFINA

Esta acreditada panadería se esmera cada vez mas en la elaboración del pan y galletas, empleando para esto buenos operarios y agua filtrada, para dar así un pan de excelente calidad y aseo, el que ofrece á bajos precios

Alberto Odio

VENDO BARATO

Un clasificador muy bueno para café
San José enero 14 de 1902.

José Durán

ACADEMIA DE INGLES

DE N. W. CLAUSEN

Calle 18 N. n.º 162.—50 varas al Norte de "Las Ciudades de Italia."

☞ Precio y horas á comodidad

GRAN RESTAURANT MONLUI

DE JOSE FERNANDEZ

Donde **high life** encuentra el servicio más decente, más político y más sustancioso.

Casi siempre novedades de los platos más especiales y sabrosos que se encuentran en la capital.

RIQUEZA Y VARIEDAD DE MENÚ ☞ CAMAREROS FINOS

— MESA VARIOS ESTILOS —

VICENTE CASTRO

DENTISTA

Despacha en su oficina.— Calle de Catedral 200 varas al sur del Parque.
Dentaduras esmeradas.—trabajo garantizado. Precios módicos.

500.00 COLONES

Con dos años de plazo, al dos por ciento de interés y con hipoteca á satisfacción se ofrecen 500.00 colones, para más informes, en esta Imprenta.

San José febrero de 1902.

SE DESEA

Dar en alquiler, por 3 ó 6 meses, una buena casa de dos pisos muy bien situada y amueblada.

PRECIO MODERADO

Informará—R. ALVARADO

Febrero 15 de 1902.

RAFAEL MEZA N.

CIRUJANO DENTISTA

Oficina, calle 22 Sur, 25 varas al Sur de la puerta principal del Teatro Nacional.

Especialidad en trabajos de puentes, coronas, y calzas de oro, platino, marfil y porcelana, etc., en dentaduras artificiales con y sin plancha, y en extracciones absolutamente sin dolor.

Garantiza todos sus trabajos siendo sus precios los más módicos.

AGENCIA GENERAL DE PUBLICACIONES

-Librería y Papelería de Iglesias Hnos.-

Calle Central, Norte, n.º 88.—Apartado n.º 170.

Útiles para las escuelas, Papelería y objetos de escritorio.

Llegan por correo semanalmente obras nuevas de los mejores autores.

Suscripciones á obras de todas clases y á periódicos de todas partes

RICARDO KRIEBEL

DENTISTA ALEMÁN

DESPACHO

Calle 19 Norte, frente á la plaza del Cuartel de Artillería.

Dr. T. M. Calnek

Oficina: Calle Central casa de don Justo Quirós, frente á la iglesia del Carmen.

HORAS DE CONSULTA: DE 11 A M, A 2 P M

IMP. LA REVISTA — PROPIETARIO ADÁN GARCIA.